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    En cette fête de Pâques, tout est Vie, tout est Victoire ! Mais savez-

vous que Pâques n'est pas qu'un jour ? Toute la semaine qui vient, 

l'Église célébrera le Ressuscité. Et jusqu'à Pentecôte, soit pendant 50 

jours, nous cheminerons avec les apôtres. Abasourdis et craintifs, ils 

garderont leurs portes verrouillées, avant que le feu ne prenne et les 

entraîne dans une folle aventure. Pâques pourrait se résumer ainsi : la 

Victoire de la Lumière sur les ténèbres, du Jour sur la nuit... 

    Tout commence par la création du monde. Qu'est-ce que le bing bang, 

sinon l'explosion de la Lumière au cœur du chaos et du néant ? Et le 

récit poétique de la Genèse de nous transporter jusqu'au Premier Jour 

où Dieu dit : "Que la lumière soit !". Premier jour de la semaine, jour 

du soleil (en anglais, Sunday ; en allemand, Sonntag). "Il y eut un soir, 

il y eut un matin" : pour le peuple juif, la journée commence par la nuit 

et s'achève par le jour. Ce n'est pas neutre ! Et tout au long de l'histoire 

du Peuple de Dieu, la lumière ne cessera d'accompagner l'humanité. 

Cette Lumière qui n'est autre que le reflet de Dieu. Je pense à cet enfant 

de 5 ans, alors que son petit frère apercevait un arc-en-ciel, et qui lui 

avait dit : "C'est un morceau de la beauté de Dieu !". Ne dit-on pas du 

bébé qui naît qu'il "voit le jour" ? La fête de Pâques a son origine dans 

la sortie d'Égypte, à la première pleine lune de printemps. Voyez 

combien, même la nuit, les hébreux cherchaient la lumière de la lune ! 

La traversée de la mer est une anticipation de notre baptême. Et tout 

au long de leur marche, une "nuée" les accompagnera, signe de la 

présence du Seigneur. Une fois dans le désert, c'est au lever du jour  

qu'apparaissait au sol cette nourriture mystérieuse, la manne... Plus 

tard, les prophètes annonceront un "Soleil de Justice" et Isaïe écrira 

que "Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande 

Lumière". Chaque matin, au lever, nous vivons une "Pâque", un 

"passage" : en sommes-nous conscients et émerveillés ?     

    Comprenons alors qu'au moment où vient Jésus, il sera vu comme le 

Soleil ! Rappelons-nous la rencontre de l'Aveugle-né que Jésus guérit 

pour se révéler comme la "Lumière du monde"... "Celui qui me suit, 

dira-t-il encore, aura la Lumière de la Vie" : n'est-ce pas le sens même 

de la Lumière remise aux baptisés ?... Que dire encore de cet épisode 

mystérieux de la Transfiguration où Jésus entraîne Pierre, Jacques et 

Jean, pour leur apparaître "en vêtements éblouissant comme la 

lumière" ? Ces trois mêmes apôtres  qu'il prendra avec lui au jardin des 



oliviers pour partager son agonie. Jamais nous ne comprendrons 

vraiment ce qu'a été pour eux la passion et la mort de Jésus !... Mais 

c'est encore un matin, le matin du premier jour de la semaine, que Jésus 

sera victorieux de la mort ! Alors le Jour du Soleil deviendra dans les 

pays latins le "dimanche", "Jour du Seigneur". Une nouvelle création 

surgit, un nouveau monde qui n'est plus sujet à la mort définitive ! Et 

c'est encore au petit jour, alors qu'il fait encore sombre, que les femmes 

vont découvrir le tombeau vide ! C'est cela Pâques : une invitation à 

nous laisser surprendre par la Lumière y compris dans les nuits les plus 

sombres, les plus noires ! 

    Plus tard, l'apôtre Pierre écrira dans sa première lettre : "Dieu nous 

a appelés des ténèbres à son admirable Lumière" (2/9). C'est pourquoi 

nous sommes appelés à "vivre en Fils de Lumière"... Quant à l'apôtre 

Paul, il nous invitera à "revêtir le Christ" (d'où le vêtement blanc des 

baptisés), à "revêtir les armes de lumière, de peur que le Jour du Seigneur 

ne nous surprenne". Tiens, le "Jour du Seigneur" serait-il  encore à 

venir ? Si cette expression désigne en effet le "premier jour de la 

création", s'il désigne chaque dimanche en mémoire de la Résurrection, 

il désigne aussi le jour où le Seigneur viendra pour tout accomplir. 

L'auteur de l'Apocalypse parlera ainsi de la Cité céleste : "Elle n'a pas 

besoin de la lumière du soleil ni de la lune, car la Gloire de Dieu l'illumine, 

et sa source de lumière, c'est l'Agneau". Dans l'attente de ce jour, 

comment témoigner ? C'est Saint Jean qui nous le dit : "Les ténèbres 

sont en train de disparaître, déjà brille la vraie lumière... Celui qui aime 

son frère demeure dans la lumière, mais celui qui a de la haine contre son 

frère est dans les ténèbres" (1 Jean 2/ 8...11) .  Autrement dit, chaque fois 

que nous aimons, c'est Pâques ! Ça ne devrait pas être compliqué, n'est-

ce pas !? 
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